
БОЛХОВ
Газифицированы дома жителей де�

ревень Арнаутова Сурьянинской сель�
ской администрации и Кутьма Злын�
ской сельской администрации. Длина
газопровода до Арнаутовой составила
1,23 километра, до Кутьмы — около 900
метров.

Завтра в районном Доме культуры
состоится районный этап конкурса про�
фессионального мастерства продав�
цов. Выступят сборная команда про�
давцов, работающих в магазинах част�
ных предпринимателей, представители
ПО "Болхов�коопродукты", ООО "Торго�
вый Дом Хлеб" и команда профессио�
нального училища № 17. 

Подготовку и проведение конкурса
обеспечивает организационный коми�
тет, состоящий из специалистов торго�
вой сферы. На конкурс прибудут также
представители областного управления
торговли и потребительских ресурсов,
ОПО "Союз Орловщины".

Конкурсантам предстоит показать
пример рекламы и квалифицированной
торговли различными товарами.

Жюри даст оценку профессиональ�
ной подготовленности специалистов к
работе в рыночных условиях.

Победителей наградят дипломами и
памятными подарками. Лучшая коман�
да выступит на областном этапе кон�
курса. 

ЗНАМЕНСКОЕ
19 ноября в знаменском детско�юно�

шеском клубе физической подготовки
состоится районный спортивный празд�
ник "Мама, папа, я — спортивная се�
мья". 

Обязательное условие соревнова�
ний: в каждой команде должны высту�
пить оба родителя и ребёнок в возрасте
от девяти до 12 лет. 

КРОМЫ
Первый заместитель главы админис�

трации района Н.Н. Шавшина и пред�
ставители районной прессы поздрави�
ли супругов Юрия Андреевича и Лидию
Васильевну Кургановых с 50�летием со�
вместной жизни. 

Юбилярам подарили мобильный те�
лефон, Книгу памяти и славы Кромско�
го района. Помощь в приобретении те�
лефона для Кургановых оказали испол�
няющий главы администрации района
И.Н. Митин и служба социальной защи�
ты населения.

МЦЕНСК
Ряду организаций и учреждений сле�

дует ускорить сдачу документов в рай�
онный архив, поскольку не все гражда�
не своевременно могут получить справ�
ки о времени выхода на пенсию и т.д.
Такой итог на очередном совещании в
райадминистрации подвела замести�
тель главы администрации района 
Т.Н. Фролова. 

Как прозвучало в докладах, в районе
нет организаций, которые задерживают
сдачу документов в архив в течение не�
скольких лет. Однако имеют место слу�
чаи таких задержек на период до года.  

НОВОСИЛЬ
Состоялось очередное заседание

районной комиссии по выделению
гражданам субсидий на оплату жилья и
коммунальных услуг. Председательст�
вовала заместитель главы администра�
ции района В.Е. Чепурина. 

Было рассмотрено и удовлетворено
45 заявлений.

СОСКОВО
На днях государственную регистра�

цию получили уставы всех муниципаль�
ных образований района первого (сель�
ские поселения) и второго (муници�
пальный район) уровня. 

В конце ноября в государственный
реестр будут внесены все муниципаль�
ные территории района. Каждой из них
присвоят свой индивидуальный номер. 

Кроме того, в районе уже определе�
ны все местные налоги, проведено раз�
граничение полномочий между муници�
пальным районом и сельскими поселе�
ниями. В конце этого месяца будет за�
вершена работа над бюджетами перво�
го и второго уровней.

ТРОСНА
При приготовлении блюд в образо�

вательных учреждениях и центральной
районной больнице в обязательном по�
рядке должна применяться йодирован�
ная соль и витаминные добавки. Такое
требование было высказано на послед�
нем заседании районной санитарно�
противоэпидемической комиссии под
председательством заместителя главы
администрации района В.И. Миронова. 

Основной витамин, который добав�
ляется в пищу, — С. На этот шаг район�
ные власти пошли для профилактики
заболеваемости гриппом и острыми ре�
спираторными вирусными инфекциями.
Йод же, содержащийся в поваренной
соли, способствует общему укрепле�
нию здоровья детей. 

В качестве источника витамина С ис�
пользуются не только аскорбиновая
кислота, но и плоды шиповника и боя�
рышника. Сбором этих ягод занимались
сами учащиеся. 

ХОТЫНЕЦ
Районная организация РОСТО со�

вместно с отделом по делам молодёжи
и физической культуре проводят сорев�
нования по стрельбе из пневматичес�
кой винтовки среди учащихся девятых
— одиннадцатых классов средних школ.
В меткости соревнуются как юноши, так
и девушки.

Число участников — около 200 чело�
век. В Жудерской и Хотимль�Кузмен�
ковской школах соревнования уже про�
ведены. 

Состязания — уже третьи по счёту и
продлятся до конца ноября.

Информагентство 
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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(Окончание. 

Начало на 1�й стр.). 

Другой не менее актуальной те�
мой, затронутой в выступлениях
руководителя государственной
инспекции труда в Орловской об�
ласти Г.П. Бабкина, начальника
областного управления по рефор�
мированию жилищно�коммуналь�
ного хозяйства В.С. Миронова и
председателя обкома профсоюза
работников жизнеобеспечения
Е.И. Гладких, стало соблюдение
законодательства о труде в орга�
низациях ЖКХ. Здесь отмечен
рост задолженности по оплате
труда. С начала года она увеличи�
лась более чем в пять раз и на 
1 сентября  т.г. составила 2,6 млн.
рублей. (На 1 ноября задолжен�
ность сократилась незначительно
— до 2,4 млн. рублей).

Особенно болезненно эта
проблема стоит перед предпри�
ятиями ЖКХ сельских районов.
Из�за недостатка средств работ�
никам вовремя не оплачиваются
отпуска, несвоевременно ведется
расчет при увольнениях, наруша�
ются установленные коллектив�
ными договорами льготы и ком�
пенсации. Каждое третье пред�
приятие отрасли не выплачивает
единый социальный налог. 

По�прежнему незавидным ос�
тается уровень оплаты труда ком�
мунальщиков. Так, в Кромском
районе ставка первого разряда
рабочего основной профессии со�
ставляет всего 720 рублей, и она
не повышалась с июля 2002 года.
На предприятиях отрасли допус�
каются нарушения при оформле�
н и и  т р у д о в ы х  о т н о ш е н и й ,  

при увольнении работников.
Трехсторонняя комиссия реко�

мендовала органам исполнитель�
ной власти, муниципальным обра�
зованиям, профсоюзам ужесто�
чить контроль за состоянием рас�
четов по оплате труда на предпри�
ятиях отрасли, не допускать нару�
шений действующего трудового
законодательства. 

Еще одна важная тема, затро�
нутая на этом заседании трехсто�
ронней комиссии, — состояние
транспортного обслуживания на�
селения области. По данным на�
чальника отдела областного уп�
равления транспорта А.В. Шеве�
лева, ежедневно в нашей области
осуществляется более 550 тысяч
отправлений пассажиров на го�
родских, пригородных и внутри�
областных маршрутах. На долю

маршрутного транспорта прихо�
дится более 85%  всех поездок.
Объемы услуг остаются  неизмен�
ными на протяжении десяти по�
следних лет и в целом удовлетво�
ряют потребность населения в
пассажирских перевозках. 

По словам А.В. Шевелева, не�
совершенство на федеральном
уровне нормативно�правовой ба�
зы сдерживает развитие пасса�
жирского транспорта. Резкий рост
цен на топливо и электроэнергию,
запасные части серьезно ослож�
няет ситуацию в отрасли. 

Чтобы улучшить транспортное
обслуживание населения, было
создано ОАО "Пассажирская
транспортная компания", объеди�
нившее транспорт общего поль�
зования области. За счет беспро�
центного кредита областной ад�

министрации было приобретено
32 новых автобуса, что сущест�
венно укрепило технический парк
автопредприятий.  

Трехсторонняя комиссия реко�
мендовала  создать рабочую груп�
пу для разработки закона, кото�
рый определил бы общие принци�
пы организации транспортного
обслуживания населения области
всеми видами транспорта, вклю�
чая тот, что принадлежит частным
перевозчикам.

А насколько оперативной и
адекватной будет реакция на все
эти рекомендации, узнаем по
действиям (или бездействию) ад�
ресатов, которым областная трех�
сторонняя комиссия их направи�
ла. 

С. НИКОЛАЕВ.

Трёхсторонняя комиссия рекомендует

Еще задолго до принятия

Закона о монетизации Путин

приказал правительству строго

следить за тем, чтобы военных

не обидели, и потребовал от

министров: все должно быть

по)честному — если какие)то

льготы отбираете у людей, то

справедливо компенсируйте

их деньгами или другими

социальными гарантиями.

Правительство пообещало, что

именно так и будет. И летом

этого года отчиталось Путину:

все в ажуре. А Контрольное

управление Президента РФ

установило, что бодрый

доклад кабинета министров

главе государства во многом

не соответствует

действительности. В Кремле

по этому поводу был

подготовлен документ,

который попал на стол

президента и председателя

правительства. Нашей газете

удалось раздобыть этот

материал, проливающий свет

на истинное положение дел. 

ЖИЗНЬ ДОРОЖАЕТ,
ПЕНСИОНЕРЫ 
"ДЕШЕВЕЮТ"

В настоящее время более по�
ловины военных пенсионеров по�
лучают пенсии в среднем до 4 тыс.
рублей в месяц, размер которых
не индексировался в течение по�
лутора лет. Последний раз они ин�
дексировались 1 октября 2003 г. в
1,11 раза в связи с принятием по�
становления Правительства Рос�
сийской Федерации от 29 сентяб�
ря 2003 г. № 605. За истекший пе�
риод индекс потребительских цен

возрос на 18,2 процента, причем
оплата коммунальных услуг,
квартплата — на 30 — 50 процен�
тов, а в ряде регионов — на 80
процентов (г. Хабаровск, Красно�
дар и др.).Крайне низок уровень
пенсионного обеспечения членов
семей военнослужащих, погиб�
ших (умерших) во время прохож�
дения службы.По данным Мин�
обороны России, большинство из
них (68 процентов) получают пен�
сию в размере менее 2000 руб�
лей, что составляет лишь 20 — 25
процентов от размера денежного
довольствия, включающего до�
полнительные выплаты, которое
получал военнослужащий. Указан�
ные пенсии сопоставимы только с
уровнем прожиточного минимума
в большинстве субъектов РФ, а в
ряде случаев — значительно ниже
(г. Москва — 4165 рублей, г. Санкт�
Петербург — 3244 рубля, Москов�
ская область — 3903 рубля, Рос�
товская область — 2408 рублей).
Более того, данная категория
граждан ранее была освобождена
от уплаты земельного налога. За�
коном эта льгота была отменена
без какой�либо компенсации.

Материальное положение не�
которых военных пенсионеров и
членов их семей усугубляется еще
и тем, что Минобороны России не
приняло должных мер по органи�
зации выплат им отдельных видов
компенсаций.

В соответствии с изменения�
ми, внесенными в статью 15
"Право на жилище" Федерально�
го закона "О статусе военнослу�
жащих", при невозможности
обеспечить жильем граждан Рос�
сийской Федерации, уволенных с
военной службы, и членов их се�
мей, ставших на учет нуждаю�

щихся в улучшении жилищных
условий до 1 января 2005 г. в му�
ниципальных образованиях,
предусмотрена ежемесячная
компенсация за поднаем жилья
за счет средств федерального
бюджета в порядке и размерах,

которые определяются Прави�
тельством РФ (постановление от
31 декабря 2004 г. № 909. —
Ред.). Однако Минобороны Рос�
сии не приняло должных мер по
организации выплаты денежной
компенсации гражданам, уво�
ленным с военной службы, и чле�
нам их семей, что привело к

ущемлению прав указанной кате�
гории лиц. Положение с выпла�
той компенсации за поднаем жи�
лья усугубляется еще и тем, что
средства на ее выплаты в феде�
ральном бюджете на 2005 год не
предусмотрены.

КУДА ДЕВАЛИСЬ
ЛЬГОТЫ ВЕТЕРАНОВ?

Статья 23 Федерального закона
"О ветеранах", которой были уста�
новлены меры социальной защиты
ветеранов военной службы, зако�
ном отменена.  

В новой редакции закона уста�
новлено, что меры социальной
поддержки ветеранов труда, а так�
же граждан, приравненных к ним по
состоянию на 31 декабря 2004 г.,
определяются законами и иными
нормативными правовыми актами
субъектов Российской Федерации,
однако не определено, какими
льготами в настоящее время поль�
зуются ветераны военной службы и
кто приравнивается к ветеранам
труда после 31 декабря 2004 года.
Уровень социальной защищеннос�
ти ветеранов военной службы сни�
зился, так как меры их социальной
поддержки ранее устанавливались
на федеральном уровне, а в насто�
ящее время согласно изменениям,
внесенным в Федеральный закон
"О ветеранах", — законами и ины�
ми правовыми актами субъектов
Российской Федерации, большин�
ство из которых имеют ограничен�
ные финансовые возможности.

Не разработан порядок, регла�
ментирующий право ветеранов во�
енной службы по достижении 
60�летнего возраста на льготы, ус�

тановленные для ветеранов труда,
а также на погребение погибших
(умерших) участников Великой 
Отечественной войны, ветеранов
военной службы за счет силовых
структур.

ВЕДОМСТВА СПЯТ,
А ЛЮДИ СТРАДАЮТ

До сих пор из�за ведомствен�
ной несогласованности Правитель�
ством Российской Федерации не
приняты 2 нормативных акта, опре�
деляющих:

— порядок и размер компенса�
ционных выплат по оплате жилья и
коммунальных услуг членам семей
погибших (умерших) военнослужа�
щих и граждан, уволенных с воен�
ной службы, членам семей сотруд�
ников федеральных органов испол�
нительной власти, погибших (умер�
ших) вследствие ранения, конту�
зии, увечья или заболевания, свя�
занного с исполнением ими слу�
жебных обязанностей;

— порядок оказания юридичес�
кой помощи юридическими кон�
сультациями и коллегией адвока�
тов военнослужащим, проходящим
военную службу по призыву, по во�
просам, связанным с прохождени�
ем военной службы, а также иным
основаниям, установленным феде�
ральными законами.

"Комсомольская правда".

Как защищают права военных пенсионеров

До сих пор деятельность орлов�
ской "Опоры"  больше ассоциирует�
ся  с конфликтами, скандалами. На�
верное, не случайно от воинствую�
щей руководительницы местного от�
деления этой организации отошли
многие ее бывшие сторонники из
числа предпринимателей Централь�
ного рынка, которые предпочли со�
здать свою общественную организа�
цию, чтобы в режиме конструктивно�
го диалога с властями решать острые
вопросы,  связанные с реконструкци�
ей рынка, улучшением условий своей
работы. В нашей газете  сообщалось,
что 20 сентября 2005 года решением
правления общероссийской организации
малого и среднего предпринимательства
"Опора России" председатель Орловского
ее отделения М. Ивашина была исключена
из рядов этой организации — за "невыпол�
нение решений руководящих
органов". Ее полномочия как
председателя  были прекра�
щены. 

И вот началось  внеочеред�
ное  общее собрание орлов�
ского отделения с повесткой
дня, утвержденной президиу�
мом правления общероссий�
ской организации малого и
среднего предприниматель�
ства "Опора России". На со�
брание приехали вице�прези�
дент "Опоры", председатель
Нижегородского областного
отделения О. Кондрашов, ви�
це�президент, председатель
правления Московского обла�
стного отделения В. Короч�
кин, первый зам. исполни�
тельного директора феде�
ральной "Опоры" В. Климов,
сопредседатель Самарского
отделения В. Тихонов, руково�
дители других отделений этой обществен�
ной организации.

Характерно, что группа "опоровцев", осо�
бо приближенных к бывшей руководитель�
нице орловского отделения, на которых она
делала явную ставку в своей игре, которых
она пиарила в своей газете, на собрание не
пришли. Что ж, противопоставлять себя
другим, нежелание выслушивать мнения
своих же коллег и прислушиваться к ним  —
это вполне в стиле прежнего руководства
местной "Опоры". Давая краткую характери�
стику ситуации, сложившейся в орловском
отделении этой организации, ведущий со�

брание О. Кондрашов отметил, что орлов�
ская "Опора" зашла в тупик. Он сказал, что
местное отделение занималось всем чем
угодно, только не защитой интересов пред�
принимателей. И сейчас нужно сделать так,

чтобы началось поступательное движение
орловской организации вперед. Ведь дело
дошло до того, что ряд предпринимателей
из Орла, разных районов области, возму�
щенных действиями прежней руководитель�
ницы орловского отделения, стали напря�
мую подавать заявления в федеральный
офис "Опоры" о вступлении в эту организа�
цию, чтобы самим  влиять на принятие  ее
решений о защите интересов малого и
среднего бизнеса. 

Решением этого внеочередного собра�
ния были досрочно прекращены полномо�
чия  прежних совета и контрольно�ревизи�

онной комиссии Орловского областного от�
деления. В работе новому  председателю
орловской "Опоры" А. Олефирову будет  по�
могать избранный на собрании совет в со�
ставе семи человек — предпринимателей из
Орла, Мценского, Ливенского и других рай�
онов. Выступая перед собравшимися пред�
принимателями, Анатолий Олефиров на�
звал в числе первоочередных задач, напри�

мер, такие, как регистрация орловского от�
деления "Опоры" в органах юстиции, по�
мощь предпринимателям в создании малых
предприятий, занятых в сферах производ�
ства, оказания услуг.

А представители этой общественной ор�
ганизации из Москвы, Ярославля, Самары
рассказали на собрании орловским пред�
принимателям, что в других регионах эта
общественная организация активно работа�
ет, защищая интересы малого и среднего
бизнеса, а не занимается политической шу�
михой.  По сути, на собрании  шел очень
важный разговор об отношениях бизнеса и
власти, о возможности федерального руко�
водства "Опоры" реально влиять на приня�
тие законов и поправок к законам, затраги�
вающих интересы предпринимателей. А для
того, чтобы общероссийская организация

могла своевременно реагировать на проб�
лемы малого бизнеса на местах, нужна по�
стоянная обратная связь между  федераль�
ным центром "Опоры" и областными отде�
лениями, важен постоянный обмен инфор�
мацией. 

Председатель Ярославского областного
отделения "Опоры России", зам. председа�
теля комиссии по экономической политике

Ярославской обла�
стной Думы  А. Баки�
ров рассказывал, на�
пример,  на собра�
нии, что в г. Угличе из
20 депутатов — 14
предпринимателей,
то есть  власть в
этом городе практи�
чески перешла в ру�
ки предпринимате�
лей. "Мы не пошли
по пути скандалов,
— подчеркнул он,  —
потому что это бес�
п е р с п е к т и в н ы й

путь". Недавно по инициативе "Опоры Рос�
сии" прошла межрегиональная конферен�
ция в Астрахани, в которой участвовали
предприниматели из 34 областей, и яро�
славская делегация выдвинула на ней свои
предложения по приватизации муниципаль�
ного имущества и по контролю за продажей
алкогольной продукции. По предложению
ярославских "опоровцев" впервые в России
был образован департамент малого и сред�
него бизнеса в этой области.

— Вы сказали, что боретесь за участие в
органах власти предпринимателей в своей
области. Это ли не политическая деятель�
ность вашей общественной организации? —
допытывался с места один участник собра�
ния. 

— Если предприниматель хочет решать
проблемы развития бизнеса, он должен ид�
ти во власть, — ответили ему, — но идти ле�
гитимным путем. И при этом он должен от�
стаивать интересы  малого бизнеса не на
улице с кулаками, а в кабинете — спокойно,
с аргументами…

На собрании и после него предпринима�
тели из районов области задавали интере�
сующие их вопросы по новому закону, за�
прещающему с июля будущего года торго�
вать спиртным индивидуальным предпри�
нимателям,  по замене контрольно�кассо�
вых аппаратов, по работе этой обществен�
ной организации  заместителю председате�
ля Московского областного отделения
"Опоры" Н. Чудаковой, руководителям дру�
гих отделений. Что ж,  в нашей области вы�
страивается целая система общественных
организаций предпринимателей, которые
поставили перед собой цель защищать ин�
тересы малого и среднего бизнеса, участво�
вать в работе по развитию  предпринима�
тельства. Посмотрим результаты.

Л. ОРЛОВА.

Орловская  «Опора»: 
путь из  тупика

В минувшую пятницу на внеочередном общем собрании Орловского областного

отделения общероссийской общественной организации малого и среднего

предпринимательства "Опора России", прошедшем в Орле в городском центре

культуры, председателем отделения был избран директор торгового комплекса

"На 3)й Курской" Анатолий Олефиров. 

И это означает решительный поворот орловской организации "Опоры" от

политики конфронтации с властями к реальной работе по поддержке малого и

среднего бизнеса, к практике эффективного диалога.   

НЕПОСЛУШНАЯ
ИНФЛЯЦИЯ
До конца года инфляция
выйдет за рамки
запланированного
показателя.

Об этом на традицион�
ном совещании президента
Владимира Путина с члена�
ми правительства сообщил
глава Минэкономразвития
Герман Греф. По его сло�
вам, инфляция по итогам
2005 года составит 11,5%.
Напомним, что официаль�
ный прогноз — 10%.

При этом Греф отметил,
что инфляция за 10 меся�
цев этого года составила
9,2%, что на 1,1% меньше,
чем за аналогичный период
2004�го. 

БЕНЗИНОВЫЕ
СТРАСТИ
В России сложилась
парадоксальная
ситуация: цены на
заправках растут, хотя
топливо дешевеет.

Как известно, нефтяные
компании обещали прави�
тельству заморозить цены
на бензин до конца года.
Между тем цены на заправ�
ках по�прежнему растут — в
целом по стране на 0,5% в
месяц. При этом за послед�
ние два месяца цена тонны
бензина упала в среднем на
500 рублей.

ЖИЛЬЁ СТАНЕТ
ДОСТУПНЕЕ
Оформить ипотечный
кредит станет проще и
дешевле.

Но для этого требуется
принять поправки в Феде�
ральный закон об ипотеке,
подготовленные комитетом
Госдумы по собственности.
Речь идет, во�первых, об
ограничении страховой
суммы по договору, кото�
рая не должна превышать
20% стоимости заложенно�
го имущества. А, во�вто�
рых, предлагается, чтобы
страховая премия взима�
лась с клиента не едино�
временно, а ежегодно рав�
ными долями в течение
всего срока действия дого�
вора страхования.

КИТАЙ — РОССИЯ
— ГЕРМАНИЯ
По такому маршруту
планирует перевозить
грузы российско)
германская компания, 
о создании которой
заявили ОАО
"Российские железные
дороги" и Railion
Deutschland AG
(Германия).

Совместное предпри�
ятие будет называться "Ев�
разия Рейл Логистикс". Оно
будет заниматься перевоз�
ками грузов по маршруту
Китай — Россия — Герма�
ния, а также на линии евро�
пейского транспортного ко�
ридора № 2 (Берлин — Мос�
ква — Нижний Новгород).

К 2010 году ОАО "РЖД"
рассчитывает получать от
проекта ежегодную при�
быль в размере 17 млн. ев�
ро при объемах перевозок
не менее 400 тыс. т в год.
Контрольный пакет акций
(50,1%) по договору между
партнерами остается за
российской компанией.

По материалам 
деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

16 ноября

Доллар              Евро

28,85                  33,76

ДЕЛОВЫЕ 
НОВОСТИ
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Правительство России 

в авральном порядке

переписывает свои

экономические программы 

(в который уже раз за год?),

пытаясь таким образом

защитить их от нарастающего

вала инфляции. Она, как ураган

на побережье южных

американских штатов,

обрушивается на российскую

экономику — ломая тщательно

выстроенные кабинетом

министров стабилизационные

схемы, комкая масштабные

социальные замыслы.
За девять месяцев цены выросли

на 9,2%, значительно превысив
уровень прошлого года. Нечему
здесь удивляться, —  раскрывают
глаза нашим экономическим стра�
тегам эксперты Всемирного банка.
— Чрезмерная инфляция в России
обусловлена удорожанием  услуг
ЖКХ — на 30% (!) с начала 2005 го�
да. 

Но не только в дремуче запутан�
ной сфере отечественного ЖКХ за�
рыта "инфляционная собака". На
недавней селекторной пресс�кон�
ференции по вопросам тарифной
кампании�2006 начальник депар)
тамента экономической полити)
ки РАО "ЕЭС России" И.С. Кожу)
ховский привел красноречивые
факты. Рост тарифов с 2002 года на
продукцию естественных монопо�
лий уверенно шел по нарастающей.
Так, железнодорожные перевозки
подорожали в 1,6 раза, голубое топ�
ливо вообще подскочило в цене
почти в два раза. И только тарифы
на электроэнергию увеличились в
1,4 раза — это, подчеркнул Игорь
Степанович, самый низкий темп ро�
ста среди субъектов естественных
монополий.

Российские энергетики не наме�
рены лить воду на мельницу инфля�
ции и в 2006 году. 7,5 % — таков
прогнозируемый рост тарифов на
электроэнергию. Вообще, заметил
И.С. Кожуховский, начиная с 2004
года, тарифы на электроэнергию
растут темпами ниже инфляции.
РАО "ЕЭС России" — единственная
в стране монополия, удерживаю�

щая подобный баланс. "В этом, —
подчеркнул Игорь Степанович, —
руководство компании видит клю�
чевой принцип ее деятельности".

После московской селекторной
пресс�конференции состоялась ме�
стная, "живая" — на вопросы журна�
листов по вопросам тарифной по�
литики отвечали заместитель ге)
нерального директора РСК ОАО
"Орелэнерго" по экономическим
вопросам С.И. Замуруева, гене)
ральный директор ОАО "Орлов)
ская сбытовая компания" 
Ю.Н. Юрьев, а также исполни)
тельный директор ОАО "Орлов)
ская генерирующая компания"
А.П. Спиридонов.

— Как изве�
стно, с 1 апре�
ля этого года
ОАО "Орел�
энерго" разде�
лилось на три
самостоятель�
ных акционер�
ных общества,

— напомнила Светлана Ивановна.
— Соответственно и тариф, утверж�
денный на 2005 год для конечного
потребителя, разделили между об�
разовавшимися компаниями. Та�
риф не увеличился, но у каждой
компании он теперь свой, и сейчас
каждая формирует тариф на 2006
год сама. 

Разумеется, эта самостоятель�
ность относительна. Ведь в соот�
ветствии с законом о государствен�
ном регулировании тарифов их, по�
яснила С.И. Замуруева, один раз в
год устанавливает для каждого ре�
гиона по группам потребителей, в
том числе для населения, государ�
ство в лице Федеральной службы по
тарифам (ФСТ). А уже на основе та�
рифного коридора, определенного
ФСТ, Региональная энергетическая

комиссия Орловской области уста�
навливает тариф за киловатт�час
для населения. Для конечного по�
требителя нашей области Феде�
ральная служба по тарифам устано�
вила следующий предельный уро�
вень среднеотпускного тарифа на
2006 год: минимальный — 113,8
коп. за кВт/час, максимальный —
116 коп. за кВт/час. Таким образом
рост составляет всего 6,9% — это
ниже прогнозируемого уровня ин�
фляции (8 — 9%). Установлен также
уровень предельных тарифов для
населения — 1,51 руб. за кВт/час
максимальный и 1,38 руб. за
кВт/час — минимальный. Тарифы
для конечного потребителя будут
установлены Региональной энерге�
тической комиссией в декабре — до
принятия бюджета Орловской обла�
сти. 

Предельный уровень тарифов
будет установлен и для сетевых
энергокомпаний — он сейчас рас�
сматривается. И, по словам Светла�
ны Ивановны, тоже будет на уровне
7%. Хотя есть потребность в более
высоком тарифе — ведь износ ос�
новных производственных фондов
достигает 67%. 

Серьезная проблема — потери
электроэнергии. РЭК закладывает в
тарифе для "Орелэнерго" 12,6%,
фактически же они составляют по�
рядка 17%. "Конечно, это будет ска�
зываться на финансовых результа�
тах деятельности нашей компании,
— заметила Светлана Ивановна. —
Но в последнее время мы очень
многое делаем для снижения уров�
ня потерь, уменьшая их на 1,5 — 2
процента в год".

По словам генерального дирек�
тора ОАО "Орловская сбытовая
компания" Ю.Н. Юрьева, сбыт в ре�
гулировании тарифов имеет самую
маленькую долю. Согласно статис�

тике, соб�
ственные за�
траты сбыто�
вых компаний
находятся на
уровне 5%, и
существенно
повлиять на
конечный та�

риф уровнем собственных затрат
сбыт не может. Основные затратные
составляющие статьи конечного та�
рифа распределяются между про�
изводителями и транспортировщи�
ками электроэнергии. 

Говоря об изменениях, происхо�
дящих в деятельности сбытовых
компаний, Ю.Н. Юрьев отметил та�
кой важный момент. В связи с
вступлением летом этого года в си�
лу положения о лицензировании де�
ятельности по продаже электро�
энергии гражданам, поставщик
обязан информировать потребите�
ля о структуре тарифа. "Наша ком�
пания, — рассказал Юрий Николае�
вич, — эту работу уже практически
закончила. В течение четырех по�
следних месяцев мы достаточно ин�
тенсивно занимались нашим про�
граммным обеспечением, обучени�
ем персонала и привлечением до�
полнительных ресурсов. Своим
абонентам, уже начиная с октября,
мы выставляем счета, в которых та�
риф разложен на основные состав�
ляющие. Тариф прозрачен. Кроме
того, технология выставления сче�
тов упрощает взаимоотношения на�
селения с энергоснабжающей орга�
низацией: мы теперь самостоятель�
но рассчитываем стоимость отпу�
щенной электроэнергии — абонен�
ту достаточно лишь внести в счет
показания счетчика. 

Несмотря на то, что эта процеду�
ра усложнила финансовое положе�
ние сбытовой компании (удлинился

период прохождения денег на ме�
сяц, и приходится привлекать до�
полнительные кредитные ресурсы,
чтобы своевременно рассчитывать�
ся с поставщиками электроэнергии,
с организациями, оказывающими
услуги по её передаче), "мы вынуж�
дены на это идти, чтобы, с одной
стороны, обеспечить требования
закона о лицензировании, а с дру�
гой — упростить работу населения
с нами, сделать её более доступной
и прозрачной". 

С разделе�
нием компа�
ний по видам
бизнеса изме�
нилась и схе�
ма формиро�
вания тари�
фов. Теперь

ОАО "Орловская генерирующая
компания", по словам его исполни�
тельного директора А.П. Спиридо�
нова, на 2006 год уже защищает та�
рифы в Федеральной службе по та�
рифам на отпуск электроэнергии, а
в Региональной энергетической ко�
миссии — на отпуск тепла. 

— Этот процесс сейчас активно
идет, — рассказал Александр Пав�
лович. — Как вы знаете, ценообра�
зование в энергетике осуществля�
ется по затратному принципу, т.е.
мы представляем все свои затраты
энергетическим комиссиям (феде�
ральной и региональной), которые
их оценивают, с чем�то соглашают�
ся, с чем�то нет, идет живой обмен
мнениями. В целом по орловской
энергосистеме, в том числе и гене�
рации, имеется довольно большой
износ оборудования, затраты рас�
тут, а в предыдущие годы рост тари�
фов по региону был для нас не на�
столько высоким, чтобы поправить
состояние дел. Груз нерешенных
проблем с каждым годом увеличи�

вался. Только благодаря жесткой
политике сокращения издержек
удается поддерживать оборудова�
ние в работоспособном состоянии. 

По словам А.П. Спиридонова, в
2005 году "тариф для нашей компа�
нии составил 54,33 коп. за кВт/час
— это один из самых низких тари�
фов для генерирующих компаний в
Центральном федеральном окру�
ге". Да, орловские энергетики на�
учились сокращать издержки, могут
работать экономно, но... с каждым
годом становится все очевиднее,
что инвестиции, которые сегодня
вкладываются в развитие произ�
водства, в реконструкцию и ремонт
оборудования, уже недостаточны
для того, чтобы в дальнейшем под�
держивать генерацию на достаточ�
но высоком экономичном уровне. 

Почему другие монополисты не
больно�то стараются привязывать
себя к уровню инфляции, а энерге�
тики ставят это во главу угла своей
деятельности — что, им больше
всех надо? 

На этот неудобный вопрос взя�
лась ответить С.И. Замуруева. "Как
известно, правительством принято
решение о снижении тарифов на ус�
луги естественных монополий, —
сказала Светлана Ивановна, — и
РАО "ЕЭС России" первым пошло
по пути минимизации тарифов. За
счет чего? За счет снижения наших
издержек. Мы, например, сейчас
вышли на уровень рентабельной
компании — получаем прибыль и
погашаем убытки". 

Как видите, при желании можно
быть рентабельной компанией не
только за счет кошелька массового
потребителя услуг.

С. НИКОЛАЕВ. 

Фото Эдуарда РУДАКОВА. Н
а 

п
р

ав
ах

 р
е

кл
ам

ы

Какие тарифы нам светят?
Недавно Федеральная
налоговая служба России
утвердила единый
стандарт обслуживания
налогоплательщиков и
регламент организации
работы с ними.

В стандарте перечислены
услуги, которые должны
предоставляться гражданам
и организациям в обязатель�
ном порядке, сроки их реали�
зации, формы представле�
ния, законодательная база.
Теперь взаимоотношения на�
логовых органов и налогопла�
тельщиков четко регламенти�
рованы. Например, стандарт
определяет, в какие сроки и
на основании каких докумен�
тов осуществляется поста�
новка на учет организаций и
индивидуальных предприни�
мателей в налоговом органе,
выдача (направление по поч�
те) соответствующих свиде�
тельств или уведомлений,
различных справок, внесение
отметки об ИНН в паспорт
гражданина Российской Фе�
дерации, прием налоговой и
бухгалтерской отчетности по
телекоммуникационным ка�
налам связи, в том числе на�
логовых деклараций, регист�
рация  контрольно�кассовой
техники и многое другое. 

В регламенте предусмот�
рены требования к помеще�
ниям для приема налогопла�
тельщиков, правила работы с
документами, порядок прове�
дения сверки расчетов, а так�
же организация информаци�
онной работы.

В настоящее время эти до�
кументы уже проработаны в
налоговых инспекциях Орлов�
ской области. Ознакомиться
с ними может любой налого�
плательщик.

Соб. инф.

НАЛОГИ

По единому
стандарту

На днях  генеральный дирек�
тор ООЦРО "Развитие" 
В.В. Соболев встретился с

очередной группой ветеранов На�
воийского горно�металлургическо�
го комбината, приехавших жить в
Орел. Они уже живут больше неде�
ли в новых квартирах в десятиэтаж�
ном доме на Раздольной, 51. И при�
шли в центр "Развитие"  за советом
и помощью, чтобы быстрее офор�
мить прописку, зарегистрировать
право собственности на жилье.
Владимир Владимирович Соболев
рассказал им,  что подготовлены
соответствующие письма в центр
"Недвижимость", в областное уп�
равление федеральной регистра�
ционной службы, объяснил, как на�
до действовать, и пообещал, что с
решением волнующих их вопросов
проблем не будет. Сказал, что это
могут подтвердить ветераны горно�
металлургического комбината, ко�
торые переселились в этот новый
дом раньше. Конечно, Соболев по�
интересовался у новоселов, нра�
вятся ли им квартиры?  Они с удо�
вольствием  отмечали хорошее ка�
чество отделочных работ, говорили,
что им очень нравятся большие кух�
ни, лоджии, удобная планировка
жилья. А больше всего новоселы из
Навои ценят, что центр "Развитие"
скрупулезно выполняет свои обяза�
тельства по введению в строй жи�
лья. Что здесь их тепло встречают.
Ведь они наслышаны о скандалах в
других городах со строительными

фирмами, которые взяли с людей
немалые деньги на строительство
жилья и оставили их без квартир и
без денег. 

Сейчас уже трудно сказать, кто
первый из ветеранов этого комби�
ната,  получивших квартиру на Раз�
дольной 51,  предложил написать
благодарственное письмо в "Ор�
ловскую правду", которое  мы се�
годня публикуем. Важно, что эту
идею тут же горячо поддержали
все семьи новых жителей Орла,
уже переехавших из Навои. 

Получив это письмо, мы решили
прийти в центр "Развитие" и уз�
нать: как началось здесь  сотрудни�
чество с Навоийским горно�метал�
лургическим комбинатом по строи�
тельству жилья? Насколько четко
выполняют в этом центре свои обя�
зательства по срокам сдачи жилья,
по качеству перед другими до�
льщиками — жителями нашей об�
ласти, которые вносят сразу всю
сумму или по частям, с помощью
ипотеки, в строительство квартир
для своих семей? 

Здесь мы встретились с предста�
вителем Навоийского горно�метал�
лургического комбината А.Р. Гонча�
ровым, смогли  пообщаться с неко�
торыми ветеранами этого предпри�
ятия, с работниками центра. На
стенде в коридоре "Развития" — яр�
кие фотографии построенных в по�
следнее время жилых домов, в том
числе и новой панельной десяти�
этажки на Раздольной, 51.

Генеральный директор ООЦРО
"Развитие" В.В. Соболев рас�
сказал нам, что на ярмарке ин�

вестиций в Орле было подписано
трехстороннее соглашение о со�
вместной деятельности между ад�
министрацией нашей области, На�
воийским горно�металлургичес�
ким комбинатом и областным цен�
тром рыночных отношений "Разви�
тие", в том числе и по строительст�
ву жилья для переселенцев из Уз�
бекистана.  

— Этот  комбинат занимает тре�
тье место в мире по производству
урана, входит в  десятку  крупней�
ших предприятий СНГ по произ�
водству урана, золота, меди, ред�
коземельных металлов, — отметил
Владимир Владимирович. — Здесь
140 тысяч работающих.   В согла�
шении, подписан�
ном на ярмарке ин�
вестиций, были ука�
заны разные на�
правления сотруд�
ничества — напри�
мер, речь шла и о
поставках орлов�
ской сельскохозяй�
ственной продук�
ции, дорожной тех�
ники в Навои. На до�
лю центра "Разви�
тие" досталась реа�
лизация направле�
ния по строительст�
ву жилья. Мы подпи�
сали контракт с ру�
ководством Навоий�
ского горно�метал�
лургического ком�
бината на 80 млн.
рублей. И вот пер�
вые 30 квартир для
ветеранов этого
комбината мы сдали
в третьем квартале
нынешнего года.
Причем сдали до�
срочно, — отметил В.В. Соболев. 

— Что значит досрочно? 
— Мы должны были сдать этот

дом в третьем квартале, т.е. в сен�
тябре, а он был готов уже к 15 авгу�
ста, чтобы дети новоселов могли
начать учебный год в новой школе.
Причем дом был готов не только в
плане подписания документов о

сдаче. Он был действительно под�
готовлен к заселению: были горя�
чая вода, свет, газ, работали лиф�
ты, сделано благоустройство дво�
ровой площадки. То есть все было
как положено, что и подтверждает�
ся мнением новоселов.

—  С первого апреля действует
закон об участии в долевом строи�
тельстве, в котором прописан до�
вольно объемный комплекс мер,
защищающих дольщиков. Насколь�
ко трудно было наладить работу в
соответствии с этим законом? —
спросила я.

— В центре "Развитие" всегда

работали с уважением к законам,
к  соблюдению интересов до�
льщиков. Ведь мы заинтересова�
ны, чтобы к нам обращалось
больше организаций и людей, го�
товых вложить средства в строи�
тельство жилья. И поэтому до�

вольно быстро перешли на рабо�
ту по новому закону о долевом
строительстве. Мы пока един�
ственная строительная организа�
ция в нашей области, которая от�
крыто декларирует данные о том,
каким уставным капиталом обла�
дает ООЦРО "Развитие", кто вхо�
дит в состав учредителей, какие
строительные площадки находят�
ся в собственности  у "Развития".
А земельные участки у нас либо в
собственности, либо в долгосроч�
ной аренде, как и положено по за�
кону. Из наших деклараций все
желающие могут узнать, что
средств у центра "Развитие" до�
статочно  не только для того, что�
бы построить конкретный дом, но
и выполнить всю программу стро�
ительства жилья.  То есть мы гово�
рим, что мы — абсолютно надеж�
ная фирма, что сейчас очень важ�
но. Ведь вы сами видите, что не�
которые строительные фирмы в
Москве, других городах "посыпа�
лись" как горох. 

На днях была передача по те�
левидению о ряде столичных
фирм, обманувших тысячи лю�
дей.  Финансовые пирамиды иных
строительных фирм начинают ру�
шиться, потому что в соответ�
ствии с новым законом о долевом
строительстве они работать не

могут. По новому закону требует�
ся абсолютная прозрачность схем
финансирования,  абсолютно на�
дежными и устойчивыми должны
быть схемы работы. "Развитие",
например, по каждой квартире
заключает индивидуальный дого�

вор  с  дольщиком, регистрирует
его в регистрационной службе и
несет полную ответственность за
выполнение своих обязательств.

Вэтом году  "Развитие" вмес�
те с "Орелстроем" построит
около 100 тыс. кв. м жилья

— это почти полторы тысячи квар�
тир, — сказал В.В. Соболев. —
Хочется отметить, что центр ры�
ночных отношений "Развитие" ра�
ботает на рынке строительства
жилья уже 12 лет, и за это время
мы ни разу никого не подвели, ни�
кого не обманули. И сейчас, судя
по откликам новоселов, они удов�
летворены тем, как мы выполня�
ем свои обязательства. 

У нас большой опыт  сотрудни�
чества по строительству жилья с
крупными предприятиями России
и других стран. На встречах с пе�
реселенцами из Навои я расска�
зывал, например, что мы сотруд�
ничали с Норильским комбина�
том, строили жилье в Орле для
переселенцев из Мурманска,
Воркуты, Якутии, Чукотки, из
Средней Азии. Мы  помогаем но�
воселам не только в оформлении
документов, получении времен�
ной прописки, но и в решении ка�
ких�либо  бытовых проблем. 

Большое значение имеет и то,
что мы предлагаем приехавшим

из Навои, других мест ветеранам,
членам их семей работу в "Орел�
строе". Ведь это, как правило, вы�
сококвалифицированные специа�
листы, рабочие руки которых и
знания  востребованы в нашей
большой строительной организа�
ции, а она насчитывает сегодня
более 4,5 тыс. человек…

Вцентре "Развитие" я встре�
тилась с получившим трех�
комнатную квартиру в доме

на Раздольной  М.С. Ахмадиевым.
Пока он приехал один, без семьи,
чтобы оформить жилье на себя.
На горно�металлургическом ком�
бинате в Навои  работал бригади�
ром монтажников. Сам он на пен�
сии, но предложением работы в
"Орелстрое" для своей семьи за�
интересовался. 

— Мне очень нравится моя но�
вая квартира, огромная светлая
кухня. Хороший, теплый дом. Спа�
сибо, что по�доброму, вниматель�
но встречают в центре "Развитие",
помогают, подсказывают. Один
что бы я  делал?.. — говорил он. 

Представитель Навоийского
комбината А.Р. Гончаров расска�
зал мне, что квартиры в новом ор�
ловском доме  по Раздольной, 51
выделены ветеранам и пенсионе�
рам этого предприятия безвоз�
мездно, в соответствии с совме�
стным решением директора ком�
бината Н.И. Кучерского  и Совета
профсоюза работников НГКМ.
Все приехавшие в Орел на посто�
янное жительство ветераны ком�
бината высоко оценивают то, что
для них сделали центр "Развитие"
с "Орелстроем" и "Жилстроем".
Партнер, четко выполняющий
свои обязательства, — это надеж�
ный  партнер, с которым можно и
дальше вести дело. Особенно 
А.Р. Гончаров просил передать сло�
ва благодарности губернатору об�
ласти Е.С. Строеву, мэру г. Орла
В.И. Уварову за проявленную забо�
ту и внимание, радушный прием.

Кстати, сегодня В.В. Соболев
вылетает в Навои для заключения
нового контракта на строительст�
во жилья для других ветеранов
этого предприятия, пожелавших
переехать из Узбекистана в центр
России.  А в центре "Развитие",
как я убедилась, продолжается
активная работа по заключению
договоров с жителями Орла и об�
ласти: сюда  постоянно приходят
люди, готовые вложить свои
средства в новую квартиру по до�
говорам долевого строительства.
Работники центра предлагают им
жилье в тех или иных строящихся
домах, предоставляют тексты
проектных деклараций, где мож�
но узнать абсолютно все о при�
глянувшейся квартире. Что ж, лю�
ди сами выбирают, кому можно
доверить свои средства на стро�
ительство жилья.

Людмила СТАВЦЕВА.

Мы, ветераны Навоийского горно�металлурги�
ческого комбината, отработавшие в пустыне Кы�
зыл�Кум по 30, 40 лет, через вашу газету выража�
ем сердечную благодарность строителям ОАО
ООЦРО "Развитие" и лично генеральному дирек�
тору В.В. Соболеву, а также коллективу ЗАО
"Жилстрой" — генподрядчику  — в лице генераль�
ного директора А.Н. Петрова за своевременное и
качественное строительство 10�этажного дома
№ 51 по ул. Раздольной.

Строительство дома велось в рамках совмест�
ного договора между НГМК и "Развитием". 

Мы выражаем также искреннюю благодар�
ность губернатору Орловской области Е.С. Стро�

еву за то, что нас тепло встретили на орловской
земле, и генеральному директору нашего комби�
ната Н.И. Кучерскому, предоставившему нам воз�
можность получить хорошие квартиры в Орле.

Своей  прекрасной работой орловские строи�
тели заложили крепкий фундамент дальнейшего
плодотворного  сотрудничества с Навоийским
горно�металлургическим комбинатом. 

Работники НГМК
М.Р. Юмутов, В.Р. Юмутова, А.Н. Жолобов,

С.М. Лимарь, Л.В. Жолобова, Э.Х. Шапиров,
В.А. Самоед, О.И. Громова, А.М. Кугай, 

М.В. Кугай, А.С. Ивойлов, Л.И. Ивойлова, 
Г.П. Меньшикова, М.В. Суслова и другие.

Квартиры точно по расписанию
ББЛЛААГГООДДААРРССТТВВЕЕННННООЕЕ  ППИИССЬЬММОО

В дороге (а путь из узбекского города Навои до Орла неблизкий)

ветераны горно)металлургического комбината о чем только не

успели передумать. Конечно, они были счастливы, узнав, что

комбинат приобрел для них новые квартиры в самом центре

России. Но вдруг в Орле их  встретят так же прохладно, как в

Воронеже, Туле и в некоторых других городах,  когда семьям

переселенцев из Навои пришлось почти по году ждать, когда

строители наконец)то сдадут обещанные дома, когда людям

пришлось подолгу и тяжело решать проблемы с оформлением

документов, регистрацией собственности? Беспокойство людей,

переезжающих со своими семьями в другую страну, в новый для

себя город,  было вполне понятно.

А в Орле они, к своей большой радости,  убедились, что

областной центр рыночных отношений "Развитие" вместе со

специалистами "Орелстроя" четко выполнили свои

обязательства по договору строительства жилья. Увидели, что

работники центра "Развитие"  новоселов из Навои ждали и

готовы помочь в решении многих вопросов.

В этом новом доме на ул. Раздольной получили квартиры
ветераны Навоийского горно�металлургического комбината.

Новый дом на ул. Матросова.
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